
PV 2 conseil d'école de l’année 2023-2024

Ecole Henri Dès Pléchâtel – 26 mars 2024

Présent.e.s :

 Mme Teillard – Elue aux affaires scolaires ;
 M. Hamon – Adjoint aux bâtiments ;
 Mme Fajour – Directrice ;
 Mmes Jubin, Gaudin, Patriarca, Giffard-Neuhaus – Enseignantes ;
 Mmes  Le  Goff,  Menant,  Salaün,  Brisson,  Klein,  Nucito-Retif  et  Mrs
Arnaud, Douchet – Délégués des parents d’élèves.

Excusé.e.s :

 Mme Debaud – IEN ;
 M. Bourrasseau – Maire ;
 Mme Rivière, M. Bily – Enseignants ;
 Mme Rat – Responsable enfance, RASED ;
 M. Brulé – DDEN.

1. Effectifs et répartition :  

128 à la rentrée, effectif stable arrivée d’1 TPS, 1MS et départ d’un CP et
d’un CM1

Prévisions déclarées lors des remontées fin novembre     :  

  Effectif  
2023-2024

Prévisions par niveau 
2024-2025

Inscriptions actuelles 
2024-2025

TPS 3 8 8

PS 9 13 10

MS 13 10 9

GS 13 12 13

CYCLE I 38 43 40
CP 19 13 13

CE1 13 20 20

CE2 19 14 14

CYCLE II 51 47 47
CM1 15 19 19

CM2 23 16 16

CYCLE III 38 35 35

TOTAL 127 125 122



Une fermeture de classe a été annoncée par les membres du Comité Social
d’Administration  Spécial  Départemental  et  le  Conseil  Départemental  de
l’Education Nationale.

6 classes 5 classes

Selon Effectif 2023-2024 21,2 25,4

Selon Prévision 2024-2025 20,8 25,0

Selon Effectif 2024-2025 20,3 24,4N
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2. Bilan Compte USEP  

Solde compte : 7844.76€

Dépenses (projets communs faits ou à venir) :  3 688,31 €                                                                             
Affiliation USEP 904,20 €                                                                                
Sortie scolaire pour le cycle 3 : opéra 240,00 €                                                                                
Projet arts cycle 2 (artiste + matériel) 1 350,60 €                                                                             
Cadeaux Noël 838,18 €                                                                                
Spectacle de Noël 355,33 €                                                                                
Bénéfices 9 782,06 €                                                                             
Cotisations familles pour l’USEP 817,00 €                                                                                
Subvention APE Septembre 4 000,00 €                                                                             
Subvention APE Janvier 2 000,00 €                                                                             
Subvention Mairie pour les cadeaux de Noël et le spectacle 1 152,00 €                                                                             
Marché de Noël 205,00 €                                                                                
Photos de classe 548,06 €                                                                                
Soirée tajine 260,00 €                                                                                
Subvention de l’Education Nationale pour le projet arts 800,00 €                                                                                
Recette 6 093,75 €                                                                             

Informations clés     :  

La différence entre le coût de l’affiliation USEP et les cotisations des fa-
milles génère un déficit beaucoup moins important que les années précé-
dentes : 87.20€.

La subvention de la mairie de 1152€ a permis d’offrir un spectacle (838.18€)
et des cadeaux de noël pour les classes (355.33€).



3. Projets réalisés et en cours  

 Développer une culture de la sensibilité avec 3 sous actions : 

 S’ouvrir à la diversité linguistique : Enseignement de l’allemand
par Mme Giffard-Neuhaus pour les CM1 et CM2 (1h d’anglais, 1h
d’allemand par semaine) ;

 100% EAC, s’ouvrir au monde culturel (création en cours) :

 Projet DAAC « rural street art à Pléchatel ». Projet pré-
senté lors des portes ouvertes de l’école avec présence de
l’artiste ;

 La grande lessive qui a eu lieu jeudi 19 octobre sur le
thème « avec ou sans eau » en partenariat avec le centre de
loisirs de Pléchatel ;

 Patrimoine : randonnée pédestre dans Rennes pour les cycles
2 et 3 ;

 Spectacle de noël : « Petite Ombre » ;

 Visite du parc du château des pères pour les élèves de ma-
ternelle ;

 Visite  du  site  du  poète  ferrailleur pour  les  élèves  de
cycle 2 ;

 Création en cours : projet artistique autour de la photogra-
phie pour les élèves de cycle 3 avec deux artistes ;

 Visite de l’écomusée de la Bintinais pour les cycles 3.

 Culture musicale :

 Musique : Projet musique pour 4 classes validé, mais mal-
heureusement l’intervenante ne pourra pas intervenir pour
des problèmes de santé. Nous espérons que le projet pourra
être fait l’an prochain ;

 Sortie à l'opéra de Rennes pour les cycles 3.

 Développer et transmettre une culture de l’égalité Fille/Garçon avec 2
sous-actions :

 Elèves acteurs de l’école (projets collectifs, délégués, média-
teurs...) :

 des projets pour développer la solidarité de nos élèves :
banque alimentaire Panisol (projet avec le collège) ;

 récolte de piles pour le Téléthon (avec la commune et les
autres écoles). Nous avons recueilli 75.3kg de piles ;

 élections de délégués du Cp au Cm2 : réunion des délégués
une fois par période. Nous travaillons sur la restructura-
tion des cours de l’école et allons voter pour un nom pour
la forêt jardin ;

 conseil municipal des enfants : Le premier a eu lieu mi-dé-
cembre. Un deuxième échange a eu lieu avec le CCAS. Une
prochaine rencontre est prévue le 2 avril. 



 participation à la commémoration du 11 novembre avec des
CM1 CM2 (lecture de poèmes) ;

 projet forêt jardin : première journée réussie : » rencontres
d’hiver de la forêt-jardin ». Nous avons planté les premiers
arbres, construit une pépinière. Tout cela avec l’aide béné-
vole de Christophe Gérard, pépiniériste d’Abondance Végé-
tale à Pancé. Travaux à venir : mise en place d’un récupéra-
teur d’eau de pluie sur le toit du garage et installation
d’un système d’irrigation, création du design. Un projet
NEFLE a  été déposé par l’école, nous attendons les résul-
tats pour obtenir des subventions. En attendant, la mairie
avance les frais et nous la remercions.

 temps de partage avec l’EHPAD : confection de gâteaux et
jeux avec les maternelles, création de couronnes, carnaval.

 Travailler autour des stéréotypes pour aménager la cour et les
coins jeux en maternelle :

 réflexion d'une nouvelle cour pour les maternelles ;

 Café parents en lien avec la PMI, le RASED et des parents
d’élèves, une deuxième date est prévue le mardi 9 avril de
20h à 21h30 sur le thème de la gestion des émotions ;

 Intervention filles-garçons : infirmière du collège sur le
thème des stéréotypes et de la puberté.

 EPS :

 Interventions Florent Renoult pour les cycles 2 et 3 : 2 projets
par classe. Nous mettons l'accent cette année sur les jeux olym-
piques. Une rencontre pour les cycles 2 et 3 avec les 2 autres
écoles est prévue. Les élèves de cycle 1 et de CP rencontreront
les élèves de Poligné ;

 Les élèves de CM1 et CM2 se rendront le jeudi 5 septembre au
stade de France à Paris pour assister aux jeux paralympiques. La
mascotte des jeux olympiques viendra à l’école la semaine du 17
juin.

 Natation : tous les élèves de la GS au CM2 se sont rendus à la
piscine de Janzé cette année, nous espérons intégrer la piscine
de Bain de Bretagne dès la rentrée 2024 ;

 Sortie USEP : nous sommes inscrits à la randonnée pédestre dans
le centre de Rennes et rencontre olympique pour les maternelles.

 EDD :

 label E3D obtenu en juin 2023 ;

 projet forêt jardin : en janvier, création d'une mini pépinière.
Plantation  d'arbres  et  panneaux  d'affichage  pour  présenter  le
projet. Créer du lien inter générationnel, transmettre des sa-
voirs et savoir-faire. Atelier avec une maman sommelière sur les
pommes, les poires, les jus... ;

 nettoyons la nature en septembre ;

 fresque du climat : réflexion avec la mairie pour organiser dif-
férents ateliers.



4. Travaux réalisés     :  

 Peinture  du  couloir  cycle  2 :  Nous  remercions  la  mairie  mais  nous
trouvons dommage que les portes et les contours de portes n’aient pas été
faits. Réponse de Mr Hamon : Les peintures des huisseries seront faites

 Installation d’un vidéo projecteur dans la classe de MS-GS ainsi qu’un
tableau blanc.

 Toit du garage attenant à la forêt jardin.

5. Travaux à prévoir  

 Repeindre le mur de l’impasse sur lequel il y a des graffs

 Insonorisation des toilettes maternelles

Monsieur Hamon annonce des travaux :

- Aménagement des cours. Une réflexion avec les élèves est en cours. Un
comité de pilotage a été créé. 

6. Questions des parents pour la mairie  

Question 1     : Serait-il possible de demander la mise en place de panneaux
pour les places handicapées ?

Réponse 1     : Les panneaux sont commandés.  Un mot de rappel pour le respect
des places handicapées sera mis dans les cahiers de liaison. 

Question 2     : Comment sont gérées les quantités pour le petit déjeuner et le
goûter à la garderie ?  

Réponse 2     : La quantité peut être complétée si l’enfant a encore faim dans
la limite du raisonnable.

Question     3 :   La mairie peut-t-elle se mobiliser pour la fermeture de classe ?

Réponse 3     :   Le maire a déjà écrit un courrier à l’Inspection. Elle continue
de prendre des contacts pour essayer de voir ce qu’elle peut faire. Elle va
essayer de mettre en œuvre ce qu’elle peut pour aider.

Question 4     :   Pouvez-vous faire un état de lieux des constructions en cours ?

Réponse 4     :   13 terrains sur la route de Bourg des comptes, 19 logements
prévus  au  Prieuré,  un  lotissement  communal  de  34  terrains  en  maison
individuelles vers le terrain de foot est en cours de commercialisation.

Un agrandissement du centre de loisirs est envisagé. Des emplois avec le
complexe  commercial  Cap  Koad  vont  peut-être  permettre  d’accueillir  de
nouvelles familles.



7. Questions des parents pour l’école  

Vie à l’école :

Question 5     : Comment allez-vous gérer l'organisation suite à la fermeture de
classe ? Peut-on avoir la réponse dans le compte-rendu, avec les effectifs
prévisionnels ?

Réponse  5     :  Tous  les  enfants  seront  accueillis  dans  les  meilleures
conditions. Cf effectifs prévisionnels ci-dessus.

Question 6     : Combien d'inscriptions manque-t-il ? La fermeture est-elle cer-
taine ou cela peut changer d'ici la rentrée prochaine ? 

Réponse 6     : Nous ne pouvons pas savoir. Il n’y a pas de seuil.

Question 7     : Que conseillez-vous comme actions à faire contre la fermeture
de classe ? Comment les parents peuvent-ils aider ?

Réponse 7     : Devoir de réserve, nous ne pouvons pas vous dire.

CR corrigé par Mr Douchet


